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臺中市政府第 23 次市政會議紀錄 

壹、時間：100 年 7 月 18 日(星期一)上午 10 時 00 分 

貳、地點：臺中市東勢區東勢高工圖書館 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、 今天府外市政會議來到東勢區召開，看到區公所同仁用心佈置會場及農特

產品行銷展示區，讓人感覺賓至如歸，尤其是觀光農園很有特色，農會人

員告訴我連輪椅都可以通行無阻，場地規劃相當人性化，希望農業局、觀

光局可以盡量推廣。在此也感謝東勢區公所、農會、農業局的努力及民眾

的熱情接待，而這熱情的背後代表著許多期許，各位同仁在享受熱情的同

時，也要感受到其所代表的殷切期盼，因而要更注意地方意見並設法滿足

民眾的需求。另外，我也建議各機關、各區公所或是義警義消舉辦活動時

可以多到這裡走走，體驗「大甲溪畔桃花源」的自然美景。(辦理機關：

農業局、東勢區公所、各機關) 

二、大約在 1個多月前，本人在東勢區參加活動時，一位民眾向我反映客家文

化園區的廁所髒亂不堪、不忍卒睹，文小 5 用地則是蛇蟲出沒、雜草叢生，

當時我請區長提供意見，並請客委會、教育局即刻採取行動。今天適逢東

勢區召開市政會議，因此本人特別提早 1 小時出發，為的就是先到這兩個

地方進行抽查，很高興發現情況都已得到了改善，尤其廁所保持得非常乾

淨，但是，我也注意到，客家文化園區有些遊憩設施，因為申請不到雜項

建築執照，造成廠商營運上的不便，我認為，既然是政府蓋的設施，在委

外經營後，還是應該要盡力協助順利營運，不僅幫廠商解決問題，同時也

讓民眾享受更便利的服務，2 個月後我會再看看問題是否已得到解決。另

外，有關文小 5 用地的部分，因為地方上很多人認為適合用以興建客家圓

樓，是否可行？也請區公所及相關單位研究一下。我認為各機關都應該有

「積極思考、把事做好」的心態，例如今天來東勢開會，各位或許也可以

像我一樣，利用開會前的空檔，就業務範圍內的區域看看有否加強或改善
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之處，例如我聽說東勢區戶政事務所非常狹小，主政機關如能趁此機會協

同相關機關一同到現場會勘，相信對於後續問題的協調及解決一定有很大

的幫助。(辦理機關：民政局、教育局、客委會、東勢區公所、各機關) 

三、行政院公共工程委員會最近來函詢問本府各機關，是否有閒置空間可以提

供用以興建青年住宅，據我所知，大部分的機關都回函表示沒有，但是，

我認為，站在活化建物的角度，用的又是中央的經費，應該要以更積極的

態度爭取才對，在我看來，東勢高工舊校園的活動中心，不僅面積夠大，

也不是位於地震帶上，再加上東勢區的空氣清新、環境優美，就是一個很

合適提供興建青年住宅的地方，即使不能做為住宅，未來也可以朝向養老

院的方向活化利用。因此，在此要提醒各位首長，務必要善用各區的資源，

不要因為沒有調查清楚就輕率地拒絕中央的改建計畫，應努力爭取挹注地

方建設，才是全民之福。(辦理機關：教育局、都發局、社會局、各機關) 

四、日前發生的金典酒店鷹架倒塌事件，本人對於蕭副市長、徐副市長在場督

導、都發局全程協助、環保局徹夜不眠將現場恢復原狀、交通局即時修復

毀損的交通標誌、警察局及消防局同仁在意外現場出生入死、救助傷者，

在此表達感謝之意。另外，傷者的救助是最重要，除了感謝衛生局、社會

局全力照顧傷者之外，也請社會局、勞工局全力協助向廠商求償並爭取保

險及職災補助。這件意外事故的後續處理，不管是市府團隊的橫向聯繫及

積極任事，都讓徐副市長深有感觸，但是，我們仍要用心檢討，記取血的

教訓，務求此類公安事故不再發生，未來調查報告出爐後，如果公務人員

有責任，也一定會追究清楚。(辦理機關：交通局、都發局、社會局、警

察局、消防局、衛生局、環保局) 

五、金典酒店鷹架倒塌的隔天，在同仁的齊心努力下，道路雖已恢復暢通，但

是因為鷹架已倒塌，各樓層都沒有維護牆，導致時有屋內物品甚至鐵片被

風吹落地面，恐有砸傷路人之虞，目前又是颱風季節，請務必協調業者儘

速解決這個問題，還給路人及周邊居民一個安全的空間。另外，蕭副市長

也提到，當天記者拍到那名受傷嚴重的婦人在路旁等待救援的畫面，經過

媒體的播送，恐怕造成民眾認為救護車慢半拍的負面印象，因此，建議在

救護速度方面可以再檢討提升。(辦理機關：都發局、消防局) 
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六、最近有消息指出臺中市的地下水遭到污染，自來水公司目前已將被污染的

11 口井封閉。另外，因為原臺中市自來水接管率高達 99.6%，縣市合併後

也達到 92%，本市地下水的用水量占每日用水量不到 10%，且目前沒有資

訊顯示自來水受污染，除請民眾安心用水之外，本府也將持續提升自來水

接管率並追蹤污染問題，以保障民眾用水安全。(辦理機關：經發局、環

保局) 

七、媒體報導，社會局有 42 項社會福利業務委託區公所辦理，因為之前僅委

由區公所收件後再轉送社會局即可，但現在區公所不僅要收件，還要辦理

核發作業，讓區公所的業務量大增，不僅同仁不堪負荷，也有造成民怨之

虞。因此，我要在此提醒各位首長，對於各機關移交的業務，應主動瞭解

執行情形，並設法解決執行單位的人力、經費等問題，讓業務可以執行順

遂，也避免造成民眾的困擾。(辦理機關：社會局、各區公所) 

八、2 週前的市政會議上，為了請大家加強行銷大臺中，提昇本市觀光吸引力，

我曾提醒觀光局，去年來臺旅客増幅最大的是韓國人，並請積極爭取韓國

觀光客，今天我再提出更詳細的資料，去年韓國增加 40%、馬來西亞增加

35%、新加坡增加 26%、日本增加 24%，希望大家可以參考這些數據，一同

努力行銷大臺中。（辦理機關：觀光局、各機關） 

九、陸客已開放自由行，為恐廁所髒亂影響遊客對臺中市的整體評價， 環保

局主動全面稽查臺中市的廁所，我要在此特別感謝環保局的積極任事。另

外，因為很多南來北往的遊覽車都會在臺中市休息、用餐，有關提供餐飲

及休息的場所是否合法、衛生條件是否符合規範，以及雖未納入列管卻提

供公共使用的廁所是否乾淨整潔等問題，我要請環保局、衛生局、經發局

及都發局等機關多加留意，避免遊客因為不好的經驗而影響對臺中的觀

感。（辦理機關：經發局、都發局、衛生局、環保局） 

十、日前大雅區的一家廢油回收場廠發生火警，並造成人員傷亡，因為地上滿

是油脂，可能一點火苗就會釀成大禍，因此請相關機關注意廢油回收廠的

管理問題，以保障市民生命財產的安全。（辦理機關：消防局、環保局） 

十一、日前臺南市賴市長在行政院會時，請求交通部毛部長應重視臺南機場並

分配航班給臺南機場以加速機場發展，當時，毛部長以臺中清泉崗機場為
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例，認為臺中市積極努力開闢大陸航線，才讓 93 年時境外旅運 3,500 人

次的臺中機場成長 100 倍，達到 99 年時的 37 萬人次，這是臺中努力的成

果，航空公司的班機，不會因為政府指定就設點營運，也一定要有乘客及

需求才會增開航班，在此除感謝同仁的努力，也感謝毛部長及社會大眾的

肯定，未來臺中機場航站擴建完成後，我們一定可以發展得更好，提供民

眾更優質的服務。（辦理機關：交通局） 

十二、有關消防局長提到本市東勢區盧從貴先生，因為想要回饋鄉里，決定捐

贈市府一台價值 268 萬元的救護車，以提升東勢區的救護能力，為感謝盧

先生的善行義舉，建議消防局舉辦公開的贈車儀式，敬表市府的感謝之

意。（辦理機關：消防局） 

 

陸、散 會：上午 11 時 30 分 
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臺中市政府 100 年第 23 次市政會議提案摘要表 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 民政局 
檢陳訂定「臺中市殯葬服務業評鑑及獎勵

辦法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局

發布施行。 

02 主計處 

本市100年度附屬單位預算案及其綜計

表，除臺中市區段徵收作業基金保留至下

次臨時會審議外，餘業經本市議會第1屆第

1次定期會及第2次臨時會審議完畢，議會

審議意見經各機關依規區分類型為「主決

議」及「附帶決議」兩部分，提請審議。 

「主決議」遵照議會

決議辦理；「附帶決

議」移請研究發展考

核委員會列管。 

03 教育局 
檢陳訂定「臺中市中小學學生家長會設置

辦法草案」1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局

發布施行。 

04 地政局 

為內政部營建署全額補助辦理100年度「建

置住宅及不動產資訊」及資訊系統成果

展，業已核定補助經費總計新臺幣380萬元

整，辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市

議會中華民國100年4

月 26 日 議 事 字 第

1000001609號函規定

辦理。 

05 教育局 

為教育部核定補助本局辦理加速國中小老

舊校舍及相關設備補強整建計畫100年度

第3階段公立國中小(含幼稚園)校舍「補強

工程(含設計監造)」經費(屬資本門)新臺

幣3,314萬344元整，辦理先行墊付，敬請 

審議。 

照案通過，依臺中市

議會中華民國100年4

月 26 日 議 事 字 第

1000001609號函規定

辦理。 

06 環境保護局 

為經濟部水利署第三河川局補助「99年度

大甲溪裡冷段疏濬工程兼供土石採售分離

作業計畫」之經費新臺幣131萬元整，辦理

先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市

議會中華民國100年4

月 26 日 議 事 字 第

1000001609號函規定

辦理。 

 


